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Numéros utiles

10 rue des Loriots Vertus
51130 BLANCS-COTEAUX
Tél. : 03 26 52 69 46 - fseac@epernay-agglo.fr

Vertus Blancs-Coteaux

Place de l'Hôtel de Ville
51130 BLANCS-COTEAUX

Horaires d'ouverture :
9h - 12h30 / 14h - 18h
Fermé le dernier jeudi

après-midi du mois

Passeports biométriques
sur rendez-vous

Oger Blancs-Coteaux

Place de la marie
51190 BLANCS-COTEAUX

Horaires d'ouverture :
 Lundi 11h - 13h
Jeudi 11h - 13h

secretariat@blancs-coteaux.fr
www.blancs-coteaux.fr

mairie.oger@blancs-coteaux.fr
www.blancs-coteaux.fr

Voipreux Blancs-Coteaux

Place de la marie
51130 BLANCS-COTEAUX

Horaires d'ouverture :
 Jeudi 18h - 19h
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www.blancs-coteaux.fr

Gionges Blancs-Coteaux

Place de la marie
51130 BLANCS-COTEAUX

Horaires d'ouverture :
 Mardi 17h - 19h

 

mairie.gionges@blancs-coteaux.fr
www.blancs-coteaux.fr

France Services

Ouverture au public : 
du lundi au vendredi de 8h30 à 12h15 - 13h45 à 17h00
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LE MOT DU MAIRE

Merci à tous les bénévoles !
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Madame, Monsieur,
Chers Amis,

  Comme tous les ans à cette époque de
l’année, je vous parle budget. A nouveau,
et malgré toutes nos difficultés, nous avons
choisi de maintenir nos taux d’imposition.
Ce maintien ne sera cependant pas neutre
pour vous car s’il n’y a pas d’augmentation
de la pression fiscale, vous observerez une
augmentation de vos impôts. La
revalorisation des bases imposables
représente une augmentation intéressante
de nos recettes, mais compte tenu des
autres postes qui augmentent, ce choix n’a
pas été simple car nous subissons toujours
une érosion de nos autres recettes. 

  Depuis plusieurs années nous stabilisons,
dans toute la mesure du possible, nos
dépenses de fonctionnement que ce soit
pour les dépenses d’entretien des
bâtiments, des espaces publics ou de
fournitures diverses et de personnels. Cette
année c’est mission impossible avec
l’augmentation très forte du coût de
l’énergie. Le poste énergie (électricité et
gaz qui sont les principales sources du
chauffage de nos bâtiments) explose et se
trouve multiplié par 5.  Nous avons donc
réduit tous les autres postes pour contenir
nos dépenses. Mais toutes ces réductions
ont une limite au-delà de laquelle nous ne
pouvons pas aller sans remettre en cause
la sécurité de nos installations et l’entretien
de nos bâtiments. Mais cela ne peut se
faire sans la participation de tous les
utilisateurs de nos différentes structures
tant sportives que culturelles.

  Sur le sujet récurrent, des changements
de pratiques, comme le zéro désherbage,
font que nos communes n’ont jamais autant
donné l’impression d’être à l’abandon.

Depuis quelques années je vous suggère
de nous accompagner dans l’entretien des
espaces devant vos maisons. Peine perdue
jusqu’à ce jour sauf quelques cas
particuliers. Vous trouverez dans ce journal,
un encart vous rappelant les consignes, et
ce que vous encourez en cas de non-
respect, du règlement sanitaire
départemental qui impose cette pratique. 

 Parmi les décisions que nous devions
prendre pour cette saison, la question du
fleurissement s’est invitée plusieurs fois à la
table du bureau municipal. Difficile de
faire marche arrière quand les plants sont
commandés et déjà en jauge. Utilisation
de variétés moins consommatrices d’eau,
diminution du nombre de jardinières, de
potées et de parterres, mais conserver un
minimum pour que nos collectivités restent
agréables à vivre et à traverser. Nous avons
réalisé quelques plantations d’arbres et
d’arbustes dans nos différentes
collectivités, malheureusement avec le
temps que nous avons subi, nous aurons un
taux de non reprise assez important. Vous
êtes quelques-uns à avoir pris en charge
l’arrosage de nos plantations, soyez-en
remerciés.

  Malgré de telles contraintes, nous allons
essayer de maintenir notre programme
d’investissement afin de moderniser et
d’améliorer notre commune. Nous devons
cependant nous adapter et faire en sorte
que chaque euro investi le soit à bon
escient. Le dossier important de cette
année devait être la mise en place de la
vidéoprotection sur nos quatre entités.
Nous espérions trois niveaux de subvention.
L’État avec le FIPD (Fond Interministériel de
Prévention de la Délinquance), la
Préfecture avec la DETR 

(Dotation d’Équipement des Territoires
Ruraux) et la Région. Au moment où j’écris
ces lignes, seule la Région nous a alloué
une subvention qui représente 6% du
montant de l’investissement. Il va sans dire
que ce dossier sera revu ou annulé en
fonction des réponses de nos autres
financeurs potentiels.

  Nous avons également un autre souci
avec la programmation de nos travaux.
Outre le fait de devoir insister pour avoir
des devis, nous devons attendre, parfois,
plusieurs mois pour voir la concrétisation
des devis signés. Pour illustrer ce propos :
trente mois d’attente entre la signature et
sa réalisation sur un dossier particulier.

  A l’inverse, nous bénéficions parfois de
quelques opportunités comme un voisin qui
fait des travaux, ce qui nous permet 
 d’engager la réhabilitation du moulin de
l’Auditoire. Ce dossier n’est pas inclus dans
les priorités de « Petite ville de demain »
mais c’est un élément incontournable de
notre patrimoine que nous devons mettre
en valeur.

  Concernant les travaux en cours et qui
n’en finissent pas, les travaux du boulevard
Carnot s’éternisent. L’enfouissement des
réseaux (les différentes gaines) est terminé
et nous sommes dans l’attente de
l’intervention des concessionnaires comme
Enedis, Orange et Losange. Pour la partie
éclairage public nous recevons, de temps
en temps, un mât mais sans sa crosse, un
mât avec crosse mais sans lanterne. A
quand la dépose des anciennes
installations ? Nul ne peut le dire. Notre
syndicat départemental de l’énergie qui
gère ce dossier est lui-même catastrophé
car sur l’ensemble de la Marne, c’est un an 



Merci à tous les bénévoles !
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Pascal PERROT

de retard et beaucoup de capitaux
immobilisés. 
        
  Autres dossiers, mais administratifs, le
Conseil Municipal poursuit ces réflexions
sur le nouveau Plan Local d’Urbanisme
(PLU) de la commune de Blancs-Coteaux.
Le PADD (Plan d’Aménagement et
Développement Durable) a fait l’objet
d’une présentation publique à la Salle
Wogner et d’un débat en Conseil
Municipal. Il a été validé dans ses grandes
lignes et sert désormais de trame pour la
mise à jour du zonage et des opérations
d’aménagement programmées. Ces
travaux sont indissociables et alimentent le
débat sur « Petite Ville de demain » et sur
« Petite Cité de caractère ». Ce sont des
dispositifs pour dynamiser le commerce et
valoriser le cœur de notre commune tout
en mettant en avant ses particularismes. 

  Concernant le PLU, l’accent est mis sur la
diminution des surfaces consacrées à
l’extension de la collectivité pour aller vers
la zéro artificialisation à échéance de
2050 avec un premier palier d’une baisse
de 50% des terrains constructibles dés
maintenant. Mais cela ne nous empêche
pas de réfléchir au devenir de deux friches
urbaines d’importance que sont l’ilot Saint
Charles et le site du silo. Je suis en relation
avec des organismes d’habitat collectif
pour envisager des solutions pour cet
ensemble immobilier de Saint Charles.
Toutes les hypothèses sont ouvertes mais
cela ne signifie pas que nous sommes prêts
à tout accepter. Pour le site du silo la
solution semble plus évidente. Démolition
de la partie au sud de la route de la Cense
Bizet pour création d’une zone
constructible, et démolition partielle de la
partie nord dont un ou deux bâtiments
pourraient être conservés et réhabilités
pour accueillir de nouvelles entreprises.
Rien n’est tranché et les différentes
solutions sont en cours d’évaluation avec
l’EPFGE (Etablissement Public Foncier
Grand-Est).

  Concernant le Vieux Moulin, une première
présentation du réaménagement a été
faite aux associations et, au vue des
remarques, nous allons améliorer notre
projet.

  Au niveau sportif et associatif nous

sommes actuellement en fin de saison. Cet
exercice 2022/2023 marque, à n’en pas
douter, un renouveau dans la dynamique et
les résultats de ces associations. Vous
trouverez des informations les concernant
dans les pages qui suivent.

  Nous devons de nouveau constater des
dégradations dans nos installations
extérieures. Que ce soit à Oger sur le site
de la Tuilerie ou à Vertus au stand de tir ou
à l’aire de jeux du boulevard Eustache
Deschamps, nous avons trop souvent des
visiteurs indélicats qui, non contents de
squatter les espaces, partent en dégradant
toutes les installations. Concernant l’aire
de jeux pour nos petits, c’est affligeant. Si
vous remarquez quelques choses d’insolites
aux alentours de ces terrains municipaux,
n’hésitez surtout pas à nous en faire part. Il
ne s’agit pas pour vous d’aller au contact,
mais de noter tout ce qui vous paraît
anormal et de nous rendre compte. 

  Concernant l’Eglise, nous sommes toujours
dans l’attente de devis et de l’autorisation
de l’Architecte des Bâtiments de France
pour les faces Sud et Est du chœur. Cela
nous permettrait de finir ce dossier et de
pouvoir nous consacrer à nos autres
édifices. Déjà 12 ans que nous avons
entrepris ce travail de restauration, quand
pourrons nous fermer ce dossier ?

QUELLE HONTE !
Il ne s’agit pas ici d’un article paru sur les
sites de la commune, il y a quelques mois,
mais d’une action révoltante d’un ou des
individus qui profitent de la période de
trouble actuelle pour s’en prendre à l’Hôtel
pour saisonniers de la rue de l’Hôtel de
Ville. Confondre ces travailleurs européens
avec des immigrés, c’est faire un
amalgame totalement irresponsable et
stigmatiser des gens venus nous aider car
nous ne trouvons plus de main-d’œuvre.
Depuis l’Accord de Schengen du 14 juin
1985 qui consacre la libre circulation des
hommes et des idées, nous faisons partie
de la même Europe et ils ont parfaitement
le droit de travailler en France.
  Si nous avions des volontaires pour tous
ces travaux manuels, que ce soit pour
l’Agriculture ou les Travaux Publics,
principalement, il n’y aurait pas nécessité
de faire appel à ces compatriotes

européens. Actuellement je ne connais pas
le ou les responsables de ce torchon,
même si j’ai mon idée avec la magnifique
faute d’orthographe. Sans preuve je ne
dirai rien d’autre. Mais que je n’apprenne
pas qu’il s’agisse d’un viticulteur qui
emploie des gens du voyage (lapsus : nous
devons dire des citoyens français
itinérants) pour ses vendanges. Même s’il
fait appel à un prestataire, en tant que
donneur d’ordre, il en partage la
responsabilité avec l’employeur pour les
conditions d’hébergement.
A titre indicatif, depuis trois ans, il manque
3 à 4 personnes pour compléter nos
équipes techniques et nous n’avons pas de
CV, motivé, en attente. 

  Mesdames et Messieurs, voici en quelques
lignes un condensé des travaux de votre
Conseil Municipal. J’ai certainement oublié
quelques projets, réalisations ou de parler
plus particulièrement des associations, des
artisans, commerçants, entreprises et de
tous ceux qui travaillent au jour le jour pour
faire notre belle Commune de BLANCS-
COTEAUX. 

  Merci à tous pour le temps que vous
prendrez pour lire cet édito. 

  Je vous remercie de votre attention et
vous souhaite de bonnes vacances.



L'HARMONIE
M U S I Q U E

L'HARMONIE FÊTE SES 30 ANS
30 ans déjà…. L’école de musique voyait le jour sur notre beau
territoire viticole de la Côte des Blancs.
C’est :
30 ans de passion ;
30 ans de volonté, qu’elle soit individuelle ou collective
30 ans d’engagement politique de la part des élus, des
municipalités successives ;
30 ans de bénévolat pour assurer la bonne marche de tout
cet ensemble ;
30 ans de confiance croissante accordée par nos élèves, par
nos musiciens, par les familles et les élus locaux ;
30 ans après … ce sont 115 adhérents formant notre
association dont 88 élèves, 8 professeurs et directeur, et des
musiciens de tout âge ; C’est un orchestre à l’école en
partenariat avec l’école élémentaire de Bergères les Vertus.
Ce sera aussi l’adhésion au Réseau Artistique Numérique
Départemental permettant l’enseignement numérique de la
musique, le suivi des élèves et la collaboration avec les autres
structures d’enseignement musical du département.

Au fil des années, notre école, notre orchestre d’harmonie
n’ont fait que de prendre de l’ampleur et ne cesse de se
diversifier pour répondre au mieux aux envies des jeunes, des
familles et des musiciens par la création de nouvelles classes,
l’adaptation des répertoires plus modernes, la création
d’ensembles musicaux, la participation aux animations de
communes, l’adaptation de l’enseignement, tout ceci en
gardant les valeurs de convivialité, respect, d’entraide
favorisant des liens intergénérationnels.
De nombreux professeurs diplômés se sont succédés, toujours
soutenus par l’équipe de bénévoles formant l’association.

L'école de musique et
l'harmonie constitue un choix
culturel important
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Le principal objectif de nos professeurs est de transmettre,
avec passion, cette culture musicale au plus grand nombre
d’élèves quel que soit leur niveau ou leurs difficultés
La chose n’est pas simple car on le sait bien, la culture est
souvent le parent pauvre des municipalités, et c’est une
grande chance pour notre territoire, pour les familles, pour les
habitants de Blancs-Coteaux, et alentours, de pouvoir
compter sur la Municipalité, pour favoriser cette ouverture
culturelle en milieu rural. 
Mais 30 ans c’est aussi la force de l’âge.
Pour la vie d’une commune, la présence d’une école de
musique, d’une harmonie constitue un choix culturel important
et une confiance en ses responsables.

30 ans après ….c’est une Nouvelle dénomination pour notre
Association, désormais nous devenons Ecole de Musique-
Harmonie Municipale-BLANCS-COTEAUX

LES RESULTATS AUX EXAMENS
Examen de la Confédération Musicale de la Marne : 
Classe de Trompette : Mikael CHENU (mention TB) Clément
CHENU (mention B)
Classe de Piano : CHAROTTE Candy (mention TB) BOUTILLIER
Émilie (mention TB)
Classe de Baryton : BOUTILLIER Émilie (mention TB) -
CHWALKOWSKI Frédérique (mention TB)



ECOLE DE MUSIQUE - HARMONIE MUNICIPALE - BLANCS COTEAUX
 

Association loi 1901 - RNA W511000913
Rue de l'hôtel de Ville

51130 VERTUS - BLANCS COTEAUX
Tél. 03 26 58 67 21 mail : ecolemusique.vertus@orange.fr

SIRET : 398 525 774 00012  -  Code APE : 9499Z
Agrée Association de Jeunesse et d'éducation Populaire Agrément N°51189 du 12/03/1996
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LES NOUVEAUTÉS POUR LA RENTRÉE PROCHAINE
2023/2024
Création d’un atelier DJEMBE, sous la responsabilité du
professeur de percussions Colin CHWALKOWSKI 
Création d’une classe de chant en cous individuel sous la
responsabilité du professeur de guitare M. MASSON Alain
Mise en place d’une classe de Tambour sous la responsabilité
de M. MATHIEU Bruno 
Mise en place de la formation musicale par informatique
encadrée par Émilie BOUTILLIER - Utilisation de l’informatique
pour les cours d’instruments 

Création de nouvelles classes :
CHANT - DJEMBE - TAMBOUR - INFORMATIQUE MUSICALE
pour cours de Formation musicale et cours d’instruments

LES DATES À RETENIR
Dates d’inscription : 
Mardi 12 septembre de 10 h 00 à 20 h 00
Mercredi 13 septembre de 10 h 00 à 20 h 00
Jeudi 14 septembre de 10 h 00 à 15 h 00
Réunion calage horaires et emploi du temps : jeudi 14
Septembre 18h30

Date calage emploi du temps avec les professeurs : jeudi 14
septembre à 18h30 - salle à l'école de musique

Dates de concerts et manifestations
Samedi 7 Octobre 2023 : Portes Ouvertes de 14 h à 16 h
Samedi 21 0ctobre 2023 30 ans de l’association : Master class
- expositions - rencontre avec « anciens élèves et musiciens
»…..
Dimanche 22 octobre 2023 : Assemblée Générale de la
Confédération Musicale de France région Marne pour les 
 écoles de musique, et harmonies de la Marne
Samedi 25 Novembre 2023 : Sainte Cécile
Samedi et dimanche 6 et 7 Avril 2024 : Concert Annuel
Jeudi 9 Mai 2024 : Congrès des Pompiers secteur VERTUS

DISCIPLINES ENSEIGNÉES : 
Trompette, Saxophone, Flûte, Piano, Percussions, Batterie,
Trombone, Baryton, Formation Musicale, Formation Musicale
Adultes, Éveil Musical, Initiation Musicale, Clarinette, Guitare
électrique, Guitare sèche, Synthétiseur, , Guitare Basse pour
débutant, Orchestre Junior, Orchestre d’Harmonie, Ensemble
de Cuivres, Ensemble de musique actuelle, enregistrement
maquette audio, mixage, mastering, Studio mobile, MAO. 

06.80.88.74.26 Directeur M. Vincent BOUTILLIER
PS : LES INSCRIPTIONS CONTINUERONT JUSQU’AU
MOIS D’OCTOBRE

PORTES OUVERTES ÉCOLE DE MUSIQUE LE SAMEDI 7
OCTOBRE de 14H00 à 16H00 dans les locaux de
l’école de musique rue de l’hôtel de ville à VERTUS
BLANCS-COTEAUX. 



Prochaine parution prévue en janvier 2024
Vous pouvez envoyer vos articles dès à

présent jusqu'au 15/12/2023 dernier délai
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GROUPEMENT DE DÉTENTE D'ACTIVITÉS
ET DE LOISIRS DE VERTUS

L’association propose des activités créatives, de détente, de loisirs, culturelles,
sportives … à un public majeur, permettant aux adhérents de se rencontrer,
d’échanger, de se détendre …
La plupart des activités ont lieu au Foyer Socioculturel du Vieux Moulin, rue de
l’Hôtel de Ville à Vertus.
Un programme des activités proposées parait tous les deux mois.

L’association compte parmi ses 280 adhérents des résidents de Blancs Coteaux
et également des communes environnantes.
Les activités proposées sont animées par des bénévoles mais aussi par quelques
professionnels, ce sont : 
- Anglais – Aquagym – Atelier tapissier – Broderie - Cannage – Carterie             
 – Cartonnage - Composition florale  – Couture - Dentelle aux fuseaux             
 – Généalogie – Gym d’entretien – Gym douce – Jeux de cartes – Jeux de société  
- Marche – Patchwork – Peinture – Qi Gong – Travaux à partir de récupérations     
(tissu, laine, …) – Tricot – Sacs, corbeilles… à partir de paquets à café              
 – Scrapbooking – Sorties découvertes.

Cette année, le week-end des 10 et 11 Mars dernier, nous avons présenté les
activités lors d’une exposition à la Chapelle Saint Nicolas à Vertus, nous avons
accueilli environ 110 visiteurs parmi lesquels quelques uns ont intégré les ateliers.
Cette année, trois sorties : début octobre une journée dans la Meuse : l’Abbaye
d’Orval et le Musée de la bière à Stenay ; en Mars Spectacle au Kabaret à
Tinqueux ; en Juin Spectacle des Grandes Eaux Nocturnes à Versailles. Les
participants sont toujours enchantés de ces découvertes, ils attendent la
prochaine sortie avec impatience.

Profitons de cette présentation pour remercier les bénévoles qui ne comptent
pas leur temps pour assurer la pérennité de l’association.
Nous accueillons volontiers toute personne ayant des compétences et
souhaitant les partager dans le cadre d’un atelier, de façon régulière, chaque
semaine ou ponctuellement lors d’ateliers occasionnels.

Toutes les activités cessent pendant les deux mois d’été, c’est avec plaisir que
nous nous retrouverons début septembre.

Contact : 03.26.52.01.97.

PAGE 6



 N U M É R O  1 4  2 0 2 3

PAGE 7

ASSOCIATION ENSEMBLE OGER

A l’automne 2022, nous avons participé, avec la country de Vertus, au Téléthon qui s’est déroulé
à la « hall des sports ». 
Cette participation s’est faite dans le partage, la bonne humeur et l’amitié.
A renouveler cette année.
Comme chaque année, nous avons animé le marché de Noël d’Oger avec le renfort de quelques
danseuses de Vertus.
Pour les remercier, nous les avons invitées à notre traditionnelle soirée « Galettes des rois ».
Si vous voulez vous joindre à nous, nous dansons tous les lundis soir à partir de 
17 h 30 à la « Salle des coteaux » Oger.

La porte est ouverte à tous, venez nous voir ou plus, essayer quelques danses.

Contact : Mme GRIMPRET 03.26.57.95.97

Section country

Vie de l'association
L’association ENSEMBLE a tenu son assemblée générale le 25
avril 2023.
Celle-ci regroupe 8 activités, avec pour chacune un responsable
qui gère ses adhérentes et adhérents.
Cette association a été créée dans le but de faire se rassembler
les habitants d’OGER.
Certaines activités du début n’existent plus faute de participant
mais d’autres comme : Activités manuelles, Art floral, Cuisine,
Danse country, Histoire d’Oger, Informatique, Marche, Pétanque
fonctionnent depuis le début de l’association.
Une soixantaine de personnes se retrouvent soit toutes les
semaines ou tous les mois pour profiter de leur activité dans la
convivialité. Une façon sympathique de participer à la vie du
village et de sortir de chez soi.

Le bureau se compose comme suit :
Présidente : Martine LERICHE
Vice Présidente : Véronique POIREL
Trésorière : Aurore GUIDER
Secrétaire : Liliane MILAN

Une fois par mois, les fleuristes
amateurs sous les conseils d’Océane, se 
retrouvent pour confectionner divers
présentations florales.
En général, ces compositions sont en
rapport avec soit la saison ou une fête.
Un bon moment de détente qui permet
à chacune de se familiariser avec les
fleurs .

Art floral

Cuisine

C’est aussi deux soirées dans l’année, une au printemps, la
soirée italienne en mars pour sa première édition qui a
connu un beau succès et sera reconduite l’an prochain.
La seconde, la soirée soupes, feuilletés et tartes qui est
appréciée depuis plusieurs années aura lieu en septembre.
Une sortie d’une journée est prévue le 5 juillet. Cette année,
nous nous dirigerons vers Laon et visiterons une
champignonnière sur le retour.
Si vous avez envie de passer un après-midi dans la bonne
humeur et de découvrir ou redécouvrir quelques plats,
venez nous retrouver.

Sur la photo ci-contre, le groupe est presque au complet lors d’un
après-midi cuisine. C’est un groupe de personnes qui, une fois par
mois, se retrouve pour confectionner quelques plats dans la
bonne humeur et sans se prendre pour des chefs.
Des recettes revisitées, suivant les saisons qui permettent de
tester certains produits et d'échanger.
La confection des petits fours apéritif pour l’assemblée générale
de l’association.

Si vous avez envie de participer à une ou plusieurs de ces
activités, vous pouvez me contacter au 06.88.77.47.74.
La cotisation est de 12 euros par adulte pour l’année, pour
une ou plusieurs de ces activités, et gratuit pour les enfants
de moins de 18 ans.



Inauguration des

travaux
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COMITÉ DES FÊTES DE GIONGES

Pour bien finir l’année 2022, et démarrer 2023, le Comité a poursuivi l’organisation d’activités afin d’animer notre village.
En ce début d’année, certains changements ont eu lieu au sein de notre comité. 
Michel, Danièle et Aurore, respectivement vice-président, trésorière et secrétaire, que nous tenons vivement à remercier pour tous leurs
efforts accomplis durant ces années, ont souhaité quitter l’administration du Comité, mais restent dans notre association en tant que
bénévoles.
Tony, Carole et Dorothée ont repris leurs postes respectifs. Quentin et Lucas ont aussi rejoint notre équipe en tant que bénévoles.
Je leur souhaite à tous la bienvenue, et beaucoup de courage pour nos activités à venir.
Nous comptons sur votre présence lors de nos prochaines activités, vous trouverez l’agenda en fin de cet article.
Merci à la Mairie de Blancs-Coteaux pour leur soutien financier qui nous permet de pouvoir organiser bon nombre de manifestations
pour notre village.
Merci à la MFR de Gionges, qui a toujours été notre partenaire, pour la mise à disposition de leur salle afin de pouvoir accueillir les
habitants du village.
Et merci encore une nouvelle fois à tous les membres du Comité pour leur implication, ainsi qu’aux personnes ayant participé à ces
évènements.

Loïc Lepage / cdf.gionges@gmail.com

Mot du Président

Résumé des activités

Avant d’entrer dans la période hivernale, le
Comité des Fêtes a souhaité inviter les
habitants de la commune déléguée de
Gionges afin de pouvoir se réunir au Bowling
de Châlons.
Pour ceux qui le souhaitaient, nous nous
sommes réunis dans un restaurant-buffet à
proximité afin de prendre des forces, puis
nous sommes allés au Bowling de Châlons
40 participants, petits et grands ont ainsi pu
profiter de la formule illimitée bowling +
laser-games tout au long de la soirée.

25 novembre 2022 : soirée Bowling 18 décembre 2022 : Arbre de Noël
Le père Noël est venu récompenser, avec cadeaux et chocolats, les enfants de
Gionges qui avaient tous été bien sages tout au long de cette année.
Petits et grands ont ensuite profité d’un bon goûter.
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11 mars 2023 : Carnaval
Revêtus de leurs plus beaux déguisements, les
enfants ont défilé dans les rues de Gionges.
Nous tenons à remercier les habitants qui les
ont accueillis et récompensés par de
nombreuses friandises qui ont été ensuite
partagées entre tous les enfants présents. 

11 mars 2023 : Soirée tartiflette
Les 80 convives ayant répondu présents ont pu se régaler en mangeant une
bonne tartiflette.
La soirée s’est poursuivie jusque tard dans la nuit.

10 avril 2024 : Pâques
À la suite du passage des cloches, les enfants ont fait une
chasse aux œufs autour de la Mairie et ont ramassé de
nombreux chocolats.
Petits et grands se sont ensuite réunis sur la place de la Mairie
afin de partager ce délicieux butin afin que chacun puisse
être récompensé de ses efforts.

1er mai 2023 : Journée pêche
En ce 1er mai ensoleillé, les pêcheurs se sont réunis aux
douves du Château de la MFR de Gionges afin de passer une
bonne journée dans une ambiance détendue.
Cette année, les poissons ont répondu présents pour la joie
de tous.

Un casse-croute dans la matinée et un bon repas autour d’un
barbecue le midi ont permis d’agrémenter cette belle journée.
Une remise de trophée a récompensé les meilleurs pécheurs.

28 mai 2023 : Karting
Pour la première fois, le Comité a proposé aux habitants de
Gionges, leurs enfants, et leurs amis une sortie au Karting de
Belval afin de de devenir des « pilotes » le temps d’un instant.
Après cette matinée sportive, nous nous sommes tous réunis
autour d’un chaleureux pique-nique suivi d’une partie de
pétanque.

A bientôt dans notre belle commune
Comité des Fêtes de Gionges



La troupe Vitamin'O vous a présenté son traditionnel spectacle à l'occasion de la
Saint Vincent 2023 à Oger.
L'ancien groupe d'animation de Saint Vincent d'Oger créé il y a maintenant plus
de 50 ans, nous a une nouvelle fois réjoui avec ses représentations mêlant danse
et théâtre.
Cette troupe composée d'une cinquantaine de danseurs, acteurs, décorateurs,
coiffeur, ingénieurs son/vidéo et couturières est exclusivement composée de
bénévoles d'Oger depuis sa création.

Leur version de Cendrillon est une adaptation musicale moderne qui porte un
regard audacieux sur l’histoire avec laquelle les enfants du monde entier ont
grandi. L’ambitieuse héroïne a de très grands rêves et avec l’aide de sa marraine
la bonne fée, elle compte bien faire en sorte qu’ils se réalisent.
En quelques mots, Madame Sandrine s'est réjouie qu’un bal soit donné chez le Roi,
espérant que le Prince s’éprenne de l’une de ses deux filles. C’était sans compter
l’apparition surprise d’une belle inconnue dont il tombe éperdument amoureux. Sur
les coups de minuit, la mystérieuse femme s’enfuit dans la précipitation, laissant
derrière elle l'un de ses souliers.

Cette adaptation du classique de Disney a pu réjouir un grand nombre de
spectateurs pour 4 dates de représentation, le 21 janvier pour le traditionnel
banquet de la Saint Vincent, le vendredi 27 janvier en version spectacle dinatoire,
le samedi 28 janvier en version cabaret et enfin le dimanche 28 pour le spectacle
seul.

Président : Dominique NARES
Secrétaire : Claudie BATONNET
Trésorier : Rodolphe MORAIS Vitamin'O

O G E R
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par Vitamin'O
Spectacle 2023 à Oger

A l'année prochaine pour le nouveau spectacle
de Vitamin'O !!!



Saint      incent à OGER
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omme chaque 22 janvier, les vignerons d'Oger ont fait honneur à leur saint patron
pour la Saint-Vincent. Ce rendez-vous annuel leur a permis de se réunir pour
remercier l’ancien diacre de la vendange passée et de se mettre à nouveau sous sa
protection pour l’année à venir. « À la Saint-Vincent, l’hiver meurt ou reprend »,
indique un dicton alors que la célébration a eu lieu au moment où l’on débute
généralement la taille de la vigne.

Cette fête entre travailleurs de la vigne comporte évidemment son lot de traditions. Si elles
varient en fonction de la ville où elles sont fêtées, certains gestes restent incontournables,
comme par exemple la passation du bâton de la Saint-Vincent, la messe, ou encore la
distribution de délicieuses brioches bénies durant celle-ci.

C

LES CRAP'S

Les Crap's en musique organise un concours de pétanque le samedi 22 juillet à 14h. La musique défilera
également le 13 juillet au soir pour la retraite au flambeau (22h30), ainsi que la commémoration du juillet vers 11h
à Oger.
Nous fêterons également la Sainte Cécile le week-end du 25-26 novembre, la date est à déterminer.
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CLUB DES LOISIRS D'OGER
Le Club des Loisirs s’est réuni le 12 janvier pour tenir son
assemblée générale. 
A l’issue de celle-ci, nous avons constitué le bureau et fixé
les différentes dates pour nos rencontres de l’année.

Le samedi 04 février, s’est déroulé notre concours de belote
à la salle des fêtes. 
38 équipes se sont rencontrées amicalement et chacun est
reparti avec un lot.

Le jeudi 09 février, nous nous sommes retrouvés dans notre
salle pour une soirée chandeleur qui a été appréciée de
tous. Ghislaine a préparé la pâte (4 kgs de farine) pour
nous régaler. Les personnes absentes ont été livrées à
domicile le lendemain.

Le 04 mars, nous avons ouvert nos portes à différentes
personnes pour leur faire découvrir les activités de notre
Club. 

Le samedi 18 mars, nous étions 36 convives venus déguster
un cassoulet préparé par Charline et Nadine. L’après-midi,
certains ont joué aux cartes (belote – 
rami). Le soir, nous sommes passés à table. Au menu : soupe
à l’oignon préparée par Ghislaine et restant de cassoulet.

Le samedi 13 mai, nous nous sommes retrouvés pour un
repas printanier suivi d’un loto interne.

Le samedi 27 mai, nous nous sommes retrouvés à 31
personnes à la gare de Montmirail. Nous sommes montés
dans le train Picasso. Le voyage, qui a duré 1 heure 30, nous
a emmené de Montmirail à Artonges. Très belle promenade
avec des vues exceptionnelles. Au retour, visite du musée.
Après l’apéritif servi 
dans le hall de la gare, nous nous sommes dirigés vers le
restaurant 5.1. 

L’après-midi, direction Courbetaux, à la
Ferme de la Grâce pour découvrir la
culture du miscanthus. Sylvain Le Brun et
son épouse Sandrine nous ont reçu sur leur
exploitation et nous ont donné des
explications sur la plante, la plantation, la
récolte et l’utilisation des copeaux de
miscanthus. 

Le jeudi 08 juin, la Société Pro’Confort nous a proposé différents
produits et matériels. A l’issue de cette présentation, celle-ci
nous a convié au repas servi 
par un traiteur. En remerciement de notre présence, un cadeau 

Le samedi 10 juin, le Club nous a offert un barbecue. 42
adhérents et invités se sont retrouvés à la Ferme Saint
Joseph. Très bonne journée. L’après-midi, nos irrésistibles
joueurs ont tapé le carton. Floriane nous avait installé le
karaoké. 

Nous avons terminé la journée vers 22 heures 30, après un petit
repas.
Nous sommes 53 adhérents. Il n’y a pas d’âge pour nous
rejoindre, il n’est pas nécessaire d’habiter Oger. Nos adhérents
viennent aussi de Vertus, du Mesnil 
sur Oger, Villers aux Bois, Gionges, Mancy, Voipreux et Cramant. 

Nous nous réunissons tous les jeudis de 14 heures à 18 heures,
nous jouons à la belote, au rami, au scrabble, à la crapette avec
un goûter servi à 16 heures.
Si vous le souhaitez, venez nous rejoindre et découvrir nos
différentes activités. 
Il suffit de contacter le Président, Monsieur Jean-Michel LEFEVRE
en l’appelant au 06 31 03 39 37 ou la secrétaire Madame
Ghislaine LESAGE en l’appelant au 06 83 52 43 40.

Ces journées sont réalisées grâce à la volonté et l’investissement
de tous. 
Un grand merci à eux.

A notre retour, 37 personnes se sont retrouvées à notre salle
autour d’un buffet froid offert par le Club.

 a été remis à chacun gracieusement.

Le Comité
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AMICALE LAÏQUE VERTUS

Début janvier nous avons organisé une rando Vertus-
Villeneuve, suivie d’un repas et de la galette des Rois, nous
étions 40
Courant janvier, la sortie raquettes a réuni 16 personnes sur
les pentes enneigées du Jura
Le 8 mars, une sortie au Breuil, pour la journée de la femme,
a rassemblé 26 participantes
En avril, un périple en Alsace a compté 16 partants vers le
Mont Ste Odile ou le château du Haut Koenigsbourg 
Le 16 mai, la SCOLARANDO organisée avec les enseignants
du primaire des environs fut un succès puisque 650 enfants et
80 encadrants ont découvert nos sentiers et falaises
Le 28 mai dernier, notre randonnée annuelle à Vertus Blancs-
Coteaux a battu les records puisque 300 marcheurs ont
profité de nos beaux parcours
En juin, en collaboration avec le CAST, société contre les
addictions, située à Epernay, nous avons, de concert,
parcouru les chemins vertusiens, nous étions 75.

Nous pouvons dire que notre association « marche bien », en
effet depuis le début de cette année, nous avons participé à de
nombreuses manifestations.

Les randonnées sont diverses et variées, et pour ne citer que les
sorties à thème :

Le 25 juin, pour la Marche des Réconciliations, notre
association a conduit les randonneurs sur trois circuits
différents qui ont ravi les 620 marcheurs venus pour l’occasion
et qui sont repartis enchantés de la découverte des parcours,
et du patrimoine de notre bourg.
Et bien sûr, chaque mercredi, chaque jeudi, 20 à 25 personnes
environ parcourent une dizaine (plus ou moins) de kilomètres
dans un village environnant, différent chaque semaine.
Le 22 octobre prochain, nous organiserons en collaboration
avec LISE (l’institut du sein) une marche Rose, au départ/retour
de la caserne de nos amis les Pompiers de Vertus qui vont nous
prêter main forte.

Si on comptabilise depuis le début de l’année, ce sont environ 1700
personnes qui ont découvert, sillonné, admiré nos beaux paysages
: à pied, nous découvrons énormément, nous prenons le temps,
nous observons, beaucoup plus qu’en voiture ! et la forme est au
rendez-vous, puisque : 

Une journée de randonnée = une semaine de santé !

La présidente de la Section Randonnée ALV
Christiane MAHAUT
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7ÈME ÉDITION DE LA "FÊTE DE LA TONTE"
La fête de la tonte aura lieu le dimanche 1 er octobre 2023 de
10h à 18h.
Le mohair de Saint Joseph, situé à la ferme Saint Joseph à Oger,
ouvrira ses portes au public pour la tonte d’automne des chèvres
angora.
Une occasion originale de passer une journée en famille ou entre
amis à la campagne ! 
Au programme des festivités : la récolte de la laine mohair,
démonstration du tri des toisons, marché de producteurs et
d’artisans (bougies, savons, bières, miel, charcuteries artisanales,
laine mohair, bijoux, glaces artisanales, fromages, etc…),
restauration sur place le midi.
Toutes les informations sur facebook et instagram « le mohair de
Saint Joseph ».

COUSSINS POUR CHIENS ET CHATS

Ecosolidaires, écologiques, économiques
Can’Hap est une association de Vertus qui fabrique de façon
bénévole des coussins pour chiens et chats réalisés
artisanalement à partir de jean et de draps récupérés. 
Les bénéfices de la vente des coussins sont destinés à aider au
financement de Chiens-Guides en partenariat avec l'Association
des Chiens-Guides d'Aveugle d'Ile-de-France. 
Nous serons présents lors de la 2ème édition du marché du
centre-ville de Vertus du 7 octobre 2023.

Une question, une commande ? Vous pouvez nous contacter à : 
canhap51@orange.fr

ou 
06.45.64.93.56

 

Coussin taille 1Coussin taille 2Coussin taille 3Coussin taille 4

mailto:canhap51@orange.fr
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DIMANCHES DE CARACTÈRE
Première édition des dimanches de caractère à
Vertus
Le dimanche 14 mai 2023, la Mairie de Blancs-Coteaux a
organisé, pour la première fois, les Dimanches de Caractère. 
 "Cet après-midi fait partie d’une déclinaison du processus de
labellisation de Vertus en Petites Cités de Caractère" (Pascal
PERROT, Maire de Blancs-Coteaux). L’évènement permet aux
petites cités de caractère, actuel ou en devenir, d’ouvrir leurs
portes auprès des visiteurs afin de faire connaitre l’histoire et le
patrimoine des petites villes patrimoniales. Les Dimanches de
Caractères proposent des visites insolites de lieux souvent privés,
abordant la grande Histoire par les petites histoires, permettant
ainsi aux habitants, aux excursionnistes et aux touristes de
découvrir autrement ces petites cités aux multiples caractères.
 
Pour la commune historique de Vertus, la journée "les Dimanches
de Caractère"  a été ponctuée de visites inédites avec un regard
différent alliant découverte des patrimoines bâtis, naturels et
immatériels, ainsi que des dégustations de produits de terroir. Au
programme, la visite du Vertus historique par les greeters de
l’association des Amis de l’Orgue, la visite et la présentation du
moulin de l’Auditoire par l’association des Amis des Moulins
Marnais. Nous avons pu également écouter une partition
musicale en visitant l’église Saint-Martin, suivie d’un passage
dans les cryptes, sans oublier un regard sur l’une des dernières
portes médiévales de Champagne. De plus, une visite de cave
fut réalisée avec la participation d’un vigneron local dans une
ancienne abbaye. 

Destination finale : la chapelle Saint-Nicolas pour une
dégustation de la traditionnelle michotte, spécialité
traditionnellement proposée à la Saint-Vincent et accompagnée
de champagne. Une exposition de photos avec la participation
de la MFR de Vertus et de l’association des historiens, les
Ragraigneux, a été mise en place au sein de la chapelle. 
L’évènement était riche en partage et en échange avec les
participants. 55 personnes ont participé aux Dimanches de
Caractère à Vertus venant de la Marne, mais également de
l’étranger. 



DÉMÉNAGEMENT DES SERVICES
TECHNIQUES DE LA COMMUNE
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Après 25 ans d'installation rue du Mesnil, les
services techniques de la commune historique de
Vertus ont déménagé au 29 rue du Mont Chenil
Ce jeudi 23 mars à 16h, Monsieur Le Maire Pascal PERROT a remis
officiellement les clés des nouveaux services techniques de Blancs-Coteux à
Monsieur Sébastien DOS SANTOS, Directeur des Services Techniques en
présence des élus et collègues de la commune.

Les services ont profité du déménagement pour faire le tri
après toutes ces années de stockage. Des travaux
d'aménagement sont toujours en cours pour une
optimisation du site.

Depuis quelques années, la Commune de Blancs Coteaux s’est
engagée dans l’aménagement et la gestion raisonnée et
différenciée de ses espaces communaux pour offrir à ses habitants
et à ses hôtes de passage un cadre de vie où il fait bon vivre.
L’embellissement par un fleurissement, une gestion des espaces
disponibles, une végétalisation plutôt qu’un revêtement imperméable
démontrent une démarche en faveur de notre environnement.
Cette mise en valeur passe par le respect de la biodiversité
existante et une démarche environnementale volontaire.
Le plan de gestion, suivant la typologie, la nature du sol et
l’emplacement dans la commune permet de gérer autrement les
sites, tondre moins souvent, faire des îlots de pleine nature même en
ville, réaliser du fauchage raisonné. 
Depuis 2020, « zéro pesticide » la Commune n’utilise plus aucun
produit phytosanitaire. Labelisée « Commune Nature 1 Libellule » en
2022, la nature reprend ses droits, notamment dans le cimetière et
même en ville le long des habitations, en bordure de trottoirs.
Nous souhaitons toutefois conserver une partie des massifs annuels
qui contribuent à un cadre de vie différent selon les saisons et
maitriser les plantes intrusives et invasives.
Début 2023, 1500 arbres et arbustes ont été plantés pour créer des
ilots de fraicheur et des refuges pour la faune. 

La corvée de désherbage nous concerne tous !!! Chacun doit
nettoyer son trottoir et son devant de porte.

DÉMARCHE DE VALORISATION
ENVIRONNEMENTALE DE BLANCS-COTEAUX

Une participation citoyenne
rendra notre collectivité
encore plus agréable à
vivre.



Merci au Comité Régional Olympique et Sportif (CROS) pour le
renouvellement du label « ville sportive ».
A Blancs-Coteaux, nous avons 18 clubs sportifs et environ 1 000 licenciés.
Toutes les installations sont mises à disposition gratuitement aux clubs. Le
sport se pratique déjà à l’école, les élèves ont également la chance d’être
initiés à la natation dès la dernière année de maternelle. 
L’éducatrice sportive de la commune, Isabelle Péchiné, propose du sport aux
élèves du primaire le mercredi (tir à l’arc -  escalade en structure artificielle
et sur le site naturel des Falloises -sports collectifs et savoir rouler en vélo) et
pendant les 13 semaines de vacances avec l’aide des moniteurs lors de
l’accueil de loisirs sans hébergement.
La municipalité souhaite accompagner de développer des nouvelles actions
avec l’aide d’une association et un médecin du sport et ainsi proposer une
activité « sport et santé » qui aide à la réduction des facteurs de risque de
certaines maladies.
Nous adhérons également au label « terre de jeux 2024 » les associations et
les écoles vont s’associer pour organiser des activités sportives et ludiques
avant la date du vendredi 23 juin qui sera la journée olympique nationale.
Nous sommes fiers de nos infrastructures sportives et de la richesse du
monde associatif. Nous avons également un parcours de santé aux Falloises
bientôt doublé d’un parcours enfant et un skate parc accessible à tous.

Merci à tous les bénévoles pour leur investissement surtout auprès de la
jeunesse afin de les aider à sortir des écrans. Grâce à ces temps d’échange,
de cohésion de vivre ensemble, d’amitié, de règles de vie, tout en faisant une
activité physique reconnue comme essentielle pour rester en bonne santé.

  N U M É R O  1 4  2 0 2 3

PAGE 17

RENOUVELLEMENT DU LABEL "VILLE SPORTIVE"

CENTRE DU SERVICE NATIONAL ET DE LA JEUNESSE
DE CHALONS-EN-CHAMPAGNE
BP 20370
51022 CHALONS EN CHAMPAGNE Cedex
Tel : 09.70.84.51.51
Départements 08.10.51.52
csnj-chalons-en-champagne.trait.fct@intradef.gouv.fr

mailto:csnj-chalons-en-champagne.trait.fct@intradef.gouv.fr
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JUMELAGE
VERTUS-BAMMENTAL

 
Une partie de la délégation du comité jumelage de Vertus Blancs Coteaux
s’est rendue à Bammental le WE du 18 et 19 mars 2023 afin de préparer les
manifestations du jumelage en Allemagne.
Dès à présent réserver dans vos agendas les 12/13 et 14 avril 2024.
Toute famille souhaitant venir pour la première fois à Bammental dans le
cadre du jumelage et correspondre avec une famille allemande est la
bienvenue.
Renseignements auprès d’ Isabelle Mailliard en se rapprochant de la Mairie.

WE Jumelage à Bammental : Les préparatifs



  N U M É R O  1 3  2 0 2 3

PAGE 19

ARMISTICE DU 8 MAI
À VOIPREUX

Comme chaque année, le 8 mai les élus de Voipreux et les habitants se sont
mobilisés pour honorer les soldats morts au combat. Après avoir fleuri la
tombe du soldat inconnu, Mr le Maire a lu un texte pour commémorer
l’armistice. Cette matinée s’est clôturée par un moment convivial autour de
quelques bulles de champagne. 

Le comité des fêtes a organisé deux événements :
20 novembre 2022 : les seniors ont fêté la fin de l’année 2022 lors d’un
repas des anciens. Un panier garni a été donné sur place ou livré pour les
seniors qui n’ont pas pu être présents. Il est composé d’articles des différents
commerces de la commune de Blancs-Coteaux.
17 décembre 2022 : les enfants ont été reçus pour partager un goûter et
rencontrer le père noël qui est venu avec une hotte bien chargée.

FÊTES DE FIN D'ANNÉE
À VOIPREUX

QUELQUES PERSONNALITÉS À L 'HONNEUR
DE BLANCS-COTEAUX LORS DES VOEUX

9 janvier 2023
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TELETHON DE BLANCS-COTEAUX 2022
Une mobilisation de tous, encore et toujours
présente
UN GRAND MERCI à tous les bénévoles, les commerces, les associations et
les divers établissements, qui ont œuvré pour la réussite de notre Téléthon.

L’investissement et la générosité de chacun d’entre vous ont permis, à ce
jour, de dépasser les 16000€ et ce n’est pas terminé : les ventes de colis
continuent au service des sports (jusque fin janvier). 

Les établissements accueillant des jeunes :
Ecole Blanche de Navarre et les Sources : bourse aux livres, aux jouets et
relais piscine (12300 m de natation réalisés par les CE2-CM1 et CM1-CM2).

Ecole St Joseph : Vente de crêpes et sablés de Noël.

Collège Eustache Deschamps : vente d’objets.

Crèche Les petits loups : tombola.

De nombreux commerces et associations ont fait des dons
(financiers et/ou produits-bons d’achat) : 
Confrérie St Vincent - 27 paniers – Optique Aveline – Groupama – Abeille
assurances – CRCA et  Caisse locale du Crédit Agricole de Vertus -
Intermède – Salon Ofé Création – Karin’esthétic – Café des arts – Le Bistrot –
Salt and Peppa - Les gourmandises d’Etiennette – Loppin et Jean – La
Boutique de la gare – Les vitrines de Blancs-Coteaux - Carrefour Market –
Leclerc express – Les Vertus d’Aline – Claudine Fleurs – La boutique du jardin
du château – Aux plaisirs gourmands – Boulangerie Walisko – De la tarte au
pain – Miel de J-M Régnier –Sucrerie de Connantre – Amicale Laïque – AL
Philathélie - Club Canin - Comité des fêtes de Voipreux.

Les associations suivantes ont animé une journée et/ou un
stand lors de la soirée:
Les Pompiers de Vertus– AL Randonnée – AS Golf du Chardonnay – APE -
Club Canin – Le Tennis Club -Moto Club d’Epernay – La Chorale Le Tourdion –
Vertus Country Friends – Le Relais Familles (et la Zumba) – FCCB – AL Hand
Ball – GDALV (avec en plus, une grande participation sur la vente des colis) -
Comité des fêtes de Voipreux 

Téléthon d’Oger : 
Tartiflette, Loto et vente de chocolats.
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6ÈME MARCHE DES RECONCILIATION À
VERTUS BLANCS-COTEAUX

620 randonneurs répartis sur trois tracés
620 randonneurs se sont répartis sur 3 tracés (parcours familial, parcours explorateur et
parcours sportif) pour l’édition 2023 de la Marche des Réconciliations.
Avec des animations tout au long de la journée, ce fut une merveilleuse journée festive et
particulièrement ensoleillée.
En fin de journée, le relais fut passé par Pascal Perrot, Maire de Blancs-Coteaux à
Monsieur Régis Coutant, Président de la Communauté de Communes des Paysages de la
Champagne en présence de Pierre Emmanuel Taittinger, Président de la mission Coteaux,
Maisons et Caves de Champagne, et de Séverine Couvreur, Vice-présidente.
La 7ème Marche des Réconciliations se tiendra à Dormans en 2024.

Stands : Le Bouchonnier Barangé SAS ; Le Tonnelier Piccoli, Office du tourisme, Le
CRCA Nord-Est , stand Bullecyclette 
Exposition Unesco « Ma Champagne au Patrimoine mondial »
Exposition Photos « Les Mondes Parallèles » par Michel Jolyot 
Chorale Le Tourdion 
L’Harmonie « les Chardonnay »  
Animation musicale par Jan Liebert et sa guitare
Sonorisation Cazenave
Conférence « L’inscription de la Champagne à l’UNESCO » Présentation Coteaux et
Caves de Champagne 
Balade en calèche « Terre d'attelage champenois » et démonstration de labour de
vignes
Improvisation à l'orgue et choriste à l'Eglise Saint Martin de Vertus de 16H à 16H30 
Restauration assurée par un bar à champagnes de la section locale des Vignerons,
Salt and Peppa, Mac’Arôme, Gam’aile de Fée, Stand Crêpes de Bullecyclettes
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POUR RÉNOVER C'EST MIEUX

Une Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat (OPAH) intercommunale et une Opération Programmée d’Amélioration
de l’Habitat de Renouvellement Urbain (OPAH RU) multisites sont mises en œuvre sur le territoire d’Épernay Agglo Champagne
pour 5 ans. La commune de Blancs-Coteaux est concernée à double titre : l’OPAH RU sur le périmètre du centre ancien de
Vertus, et l’OPAH intercommunale pour le reste du territoire communal.

Ces dispositifs d’aides financières et d’ingénierie visent à encourager la rénovation des logements privés de plus de 15 ans,
l’amélioration de leur confort, de leur performance énergétique, à soutenir les travaux de maintien à domicile et à lutter contre
la vacance et l’habitat dégradé. 

Cette action est menée par Épernay Agglo Champagne, en partenariat avec l’Agence Nationale de l’Habitat (Anah), le Conseil
Départementale de la Marne, la Région Grand Est, le PETR du Pays d’Épernay Terres de Champagne, Action Logement, et les 4
communes concernées par le volet RU (Renouvellement Urbain), dont la commune de Blancs-Coteaux.

Plus de 8,8 millions d’aides aux travaux sont réservées à ces deux opérations, avec des aides bonifiées et complémentaires en
secteur RU (aide au ravalement de façades, prime à l’acquisition de logement vacant avec besoin de travaux, aides aux travaux
en parties communes). À Blancs-Coteaux, on dénombre par exemple près de 60 logements vacants, dont certains pourraient
être remis sur le marché grâce à l’OPAH RU.

Au-delà des aides financières et de réduction d’impôts pour les bailleurs, ces deux dispositifs proposent aux ménages éligibles
un accompagnement gratuit et personnalisé (conseils neutres, visites, études de faisabilité du projet, assistance pour le
montage des dossiers de subventions…). 

Afin de vérifier votre éligibilité aux programmes, de vous accompagner dans vos démarches ou pour toute demande de
renseignement, Épernay Agglo Champagne a missionné l’opérateur Urbam Conseil, associé au bureau d’études Enercoop Nord-
Est, pour les cinq années à venir.

Une permanence a lieu tous les premiers vendredis de chaque mois dans les locaux France Services (10 rue des Loriots
Vertus) de 10h à 12 h où vous pouvez venir vous renseigner, soit pour les prochaines permanences de l’année 2023 : les 7 juillet,
4 août, 1er septembre, 6 octobre, 3 novembre et 6 décembre 2023.

L’équipe opérationnelle est également joignable par téléphone au 03.24.71.00.91 ou par mail à : marne@urbam.fr

À ce jour, pour la commune de Blancs-Coteaux, une dizaine de propriétaires se sont déjà renseignés, et des premiers dossiers
de demande de subventions sont en cours de constitution.

⚠ Attention : les travaux ne doivent pas avoir débutés avant le dépôt des dossiers

Des aides financières pour l’amélioration de votre
logement

mailto:marne@urbam.fr


INFORMEZ NOUS
pour informer les habitants de la
commune de BLANCS-COTEAUX 

et nos visiteurs
 

Vous souhaitez :
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SAPEURS-POMPIERS DE VERTUS
Récompenses
Le Commandant Bruno MATHIEU, Chef de Centre et 1er Vice Président de l’UDSPM (Union Départementale de Sapeurs-Pompiers
de la Marne) a reçu la médaille d’Or de l’UDSPM pour son implication au sein de cette association.
A l’occasion de la Journée Nationale des Sapeurs-Pompiers organisée cette année à Tours sur Marne, le Lieutenant Didier
MILLARD, adjoint au Chef de Centre, s’est vu remettre des mains du Préfet, la médaille d’honneur, échelon Argent, pour services
exceptionnels.
A l’occasion du Congrès Cantonal à Bergères-les-Vertus, le samedi 06 Mai, Claude LOPEZ a été promu au grade d’Adjudant
suite à une formation de plusieurs semaines sanctionnée par un examen.
Le Caporal-Chef Christophe PAUL a reçu la médaille de l’Udspm, échelon Argent.
Félicitations aux récipiendaires

Recrues
Le mardi 06 Juin, tous les pompiers se sont donnés rendez-vous pour une
séance « photos » au Centre de Secours, photos qui figureront sur le calendrier
2024.
Le Chef de Centre en a profité pour présenter les quatre dernières recrues :
Clara TOP, étudiante, originaire de Fère-Champenoise et résidant à Vertus.
Thibaut CLERGE, infirmier à Châlons, à la recherche d’une maison à Vertus ou
aux alentours.
Dominique MOURAO, artisan boulanger au Mesnil-sur-Oger.
Wilfried MILOT, militaire à Mourmelon et résidant à Vertus.
L’effectif actuel est de 35 agents.
Nous leur souhaitons la bienvenue.

Sport
Organisée par le Scap18 (association sportive pompiers de Reims) et la ville de
Reims, une course à pied a motivé près de 3000 amateurs de ce sport
accessible à toutes et à tous, en fin d’après midi le samedi 06 Mai.
Deux Vertusiens ont ainsi foulé les rues de Reims sur un parcours de 8 km,
Sophie MATHIEU (1108e place - 45min22sec) et Florian CHAMPION (1737e place
– 51min19sec)
Félicitations à ces jeunes sportifs.
Deux collègues vont participer au championnat de France de football pompiers,
représentant l’équipe Marnaise, Quentin GAUCHEE et Andy PETIT.
Nous leur souhaitons une belle réussite.

Faire paraître une manifestation locale dans l’agenda du site internet de la Ville de Blancs-Coteaux 
Paraitre dans l’annuaire des associations ou des entreprises du site internet de la Ville 
Modifier des coordonnées vous concernant (associations ou entreprises ou professionnels de santé
….) sur le site internet de la Ville
Faire paraitre un article dans le Trait d’Union de la ville
Envoyez votre demande à secretariat@blancs-coteaux.fr

Artisans, commerçants, professionnels de santé, associations :
Vous apparaissez actuellement sur notre site internet de façon GRATUITE.
Si vous avez eu une relance de notre part pour remplir les imprimés d’autorisation de parution c’est
IMPORTANT.
Sans votre autorisation dûment remplie, nous serons obligés de vous retirer de l’annuaire internet de notre site.
La loi RGPD nous impose d’avoir votre autorisation.
Si vous êtes dans ce cas, merci de nous contacter le plus rapidement possible à secretariat@blancs-coteaux.fr

mailto:secretariat@blancs-coteaux.fr
mailto:secretariat@blancs-coteaux.fr


Mais c’est surtout notre dernière année de primaire à Saint-Joseph. Celle-ci est passée
extrêmement vite au rythme des projets concoctés par les enseignantes et à
l’apprentissage de nouvelles notions. En voici la rétrospective :

Sport : Une semaine de cirque avec le Cirque Rubis qui s’est achevée par un
spectacle d’acrobaties, de voltiges et de jongles. Puis, notre traditionnel cross
organisé par l’UGSEL Marne. Nous avons découvert plusieurs sports au cours de
l’année grâce aux ETAPS de la communauté d’agglomération : le rugby, le vélo et
surtout l’escrime où nous avons remporté la coupe inter-école. Nous avons
également mouillé le maillot à la piscine et randonné sur les hauteurs de Vertus. 

Culture et traditions : les vendanges ; la rencontre musicale avec les amis de
l’Orgue de Vertus et visite de la ville. Nous vivons des semaines thématiques sur le
goût (élaboration de galettes préhistoriques) et les arts (réalisation d’œuvres autour
des jardins). En décembre, nous avons eu la visite du Saint Nicolas. Ce jour-là, nous
avons réalisé de magnifiques constructions en Kapla. Toute l’année, nous nous
sommes défiés aux échecs grâce aux interventions de l’Echiquier Châlonnais. Nous
avons déambulé dans les rues de Vertus pour le Carnaval. We are learning English
to pass the Cambridge.

Religion et actions : En septembre, nous avons fait bénir nos cartables. Nous avons
participé généreusement au Téléthon. En janvier, nous avons célébré l’Epiphanie sur
le thème du partage, du don et de la paix. Lors de la semaine missionnaire, nous
sommes allés à la rencontre des sœurs de la communauté de l’Epine et de notre
évêque Monseigneur Touvet. Nous avons échangé sur des questions d’environnement
et des relations aux autres. Ceci nous a aidé à cheminer pendant Carême.

 

En juin, toute l’école s’est déhanchée lors du Saint Jo Rock. Désormais, il est l’heure pour
nous de frapper à la porte du collège.
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L'ANNÉE DE CM2 À L 'ÉCOLE SAINT-
JOSEPH EN 2024 CARACTÈRES
Pourquoi 2024 caractères ? Notre école
vient d’obtenir le label Génération 2024. 

CHASSE AUX OEUFS
À OGER
De nombreux petits et plus grands
se sont retrouvés pour la première
fois, sur le parvis de l'Eglise, pour
partir à la recherche des œufs
cachés dans le village. Le top
départ a été donné par Sandra
DESCOTES et très vite cela prit
l’allure d’une course aux œufs et
les jolis petits paniers se remplirent
à grande vitesse.
Une tradition, joyeuse, gourmande
et familiale, qui s’est terminée
après un agréable moment à la
Récré.
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L’ORDRE NATIONAL DU MÉRITE POUR LE
VERTUSIEN ANDRÉ DOULET
Le Vertusien très impliqué dans la vie associative a reçu
l’insigne de Chevalier dans l’Ordre National du Mérite.
C’est en la salle des fêtes de Vertus et en présence de nombreuses
personnalités qu’André Doulet s’est vu remettre l’insigne de Chevalier
dans l’Ordre National du Mérite.
Cette distinction lui a été remise par le Colonel Jean-Pierre Prato,
président du Comité de la Légion d’Honneur du secteur d’Épernay. Dans
son discours d’ouverture, Pascal Perrot a tenu à souligner le parcours
exemplaire d’André Doulet en précisant la fierté de remettre pour une
seconde fois dans son mandat, une distinction d’ordre national.

INAUGURATION DU BOULEVARD
EUSTACHE DESCHAMPS ET JEAN
BRION

COMMÉMORATIONS DE LA FIN DE
LA SECONDE GUERRE MONDIALE
Comme chaque année, le 8 mai les élus de Voipreux et des habitants se sont mobilisés pour
honorer les soldats morts au combat. Après avoir fleuri la tombe du soldat inconnu, Mr le Maire
a lu un texte pour commémorer l’armistice. Cette matinée s’est cloturée par un moment
convivial autour de quelques bulles de champagne. 

A Oger, le maire et ses habitants ont
commémoré la victoire des forces alliées sur
l'Allemagne nazie et la fin de la Seconde
Guerre mondiale en Europe. Le 501e régiment
de chars de combat de Mourmelon-Le-Grand 

était présent à la cérémonie avec
leur char baptisé "OGER" pour
sceller les liens noués avec la
commune, il sera d'ailleurs présent
sur les Champs-Elysées le 14 juillet
2023 à Paris.



FOCUS ENTREPRISES
Ouverture d'une nouvelle boucherie-Charcuterie-Traiteur
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Boucherie La Renaissance – Vertus Blancs-Coteaux
Place de la Gare à Vertus
Ouvert depuis le Samedi 17 Juin 2023

Horaires d'ouverture du mardi au samedi de 8h30-13h et de 15h30 à 19h30
et Le dimanche de 9h à 13h

Vous y retrouvez exclusivement des produits locaux , frais et fait maison !

La relève du garage d'Oger
Cela faisait 20 ans que Jean Cruz travaillait à Oger au garage de la Côte des Blancs. Il avait repris après Michel Masson, les
deux hommes se connaissaient bien, ils étaient tous les deux agents Peugeot. Quelques années après, le garage de la Côte des
Blancs a déménagé 11 chemin de Châlons et le 12 mai 2023 Jean arrête son activité et laisse la place à Mr Damgé Charlie. A 39
ans, Charlie Damgé arrive à Oger après avoir fait 7 ans au garage Mercedes à Epernay et 9 ans en tant que mécanicien à la
gendarmerie (mécanicien auto moto à Châlons et à la Garde Républicaine de Paris).

Jean Cruz a pris plaisir à dépanner ses clients, devenus parfois des amis et
remercie chaleureusement sa clientèle pour la confiance qu’elle lui a accordée
toutes ces années et
Mr Charlie Damgé vous souhaite la bienvenue chez lui le lundi (de 9h à12H et de
14H à 18H) et du mardi au vendredi (de 8H à 12H et de 14H/18H)

Coordonnées du garage : 03.10.41.72.35 mail : dc-motors@outlook.fr

Nouveauté à Oger :
Installation d'un distributeur
de pain provenant d'un
artisan de Blancs-Coteaux,
la boulangerie Walisko Alvyn
et Anaïs à Vertus.
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INAUGURATION DE LA RUE RENÉ
LEPAUL À VOIPREUX
Le 17 décembre 2022, les membres du conseil muncipal et la famille de René
Lepaul se sont regroupés pour l’inauguration de la rue nouvellement appelée
René Lepaul. La rue est située derrière la mairie, c’est un juste retour des choses
pour cet homme qui a été maire de notre commune. 

EHPAD PAUL GERARD, MADAME
GILBERTE ROYER MISE À L'HONNEUR
Mme Gilberte Royer a reçu le 1er prix du concours "Dis moi dix mots", concours
qui met la langue française à l'honneur, elle a rencontré Monseigneur Touvet à
l'occasion de l'une de ses visites sur la commune de Vertus.

Journée "Fête anniversaire" du lundi 12 en l'honneur de Mme Royer :
Apéritif organisé en présence de sa famille (ses 2 fils et leurs épouses, un de ses
petits fils et son arrière petit fils Alexis) de l'équipe de direction, des résidents,
des agents (infirmières, aides-soignantes, agent hôtelier, agents du service
technique, agent du service restauration, des animatrices) des représentants
familles du Conseil de la Vie Sociale, d'un membre du Conseil municipal de la
mairie de Vertus …
Elle a pu conduire un tracteur, les réflexions de Mme Royer "Comme je suis
heureuse d'être là …", et avec beaucoup d'émotion " tout ça spécialement pour
moi …"
Déjeuner au PASA (Pôle d'Activités et de Soin Adaptés), déjeuner auquel nous
avions conviés ses enfants, sa référente soin, des résidents qui lui sont proches,
les animatrices, les 2 ASG ( Assistantes de Soin en Gérontologie) et la
psychologue.
Enfin, un spectacle musical animé par la chanteuse Aurélie lui a été offert.

Mme Royer a soufflé ses nombreuses bougies en présence de ses enfants, petits
enfants et arrière petits enfants, amis, agents, familles de résidents..., un
gâteaux magnifique spécialement préparé par Thomas notre pâtissier 

L’époque était dure mais si je suis encore là aujourd’hui, c’est parce que je n’ai pas tout vécu.

A mon époque, je ne pouvais pas lambiner, je faisais 8 kms par jour, à pied pour aller à l’école. 

Un monsieur est passé dans mon village en vélo et nous nous sommes croisés, je n’avais

personne dans mon cœur, j’ai attendu 8 ans qu’il revienne, 2 ans de service militaire, 6 mois

de guerre et 5 ans prisonnier. 

J’allais voir ma belle-famille pour qu’il n’y ait pas de racontages, qu’ils ne pensent pas que

j’avais quelqu’un d’autre. Je suis donc resté 8 ans en  hivernage. 

Et c’était le bon. 

Pourtant il était riche, j’étais pauvre et nous nous sommes beaucoup 

aimés toute notre vie pendant 60 ans, 2 enfants car le médecin a dit que 

si j’en avais 3 j’en serais morte, 4 petits-enfants et de nombreux arrières 

petits-enfants. 

Texte de Mme Gilberte Royer 
Lauréate au concours 2022-2023 « Dis-moi dix mots » 
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QUE FAIRE EN CAS D' INCENDIE

Pour encourager les efforts de préservation et de sobriété de consommation de cette ressource
impactée par l’activité humaine et le changement climatique ;
Pour créer une identité territoriale autour de l’eau en lien avec les 47 communes et leurs habitants ;
Pour marquer la distinction entre le service de l’assainissement et celui de l’eau potable afin d’éviter les
amalgames et clichés et ainsi déconstruire les croyances du type "l’eau potable sort des stations
d’épuration" ;
Pour expliquer la politique de l’Agglo autour de la gestion de l’Eau.

La Cuvée comme une évidence, issue de la première presse, symbolique en Champagne ;
47 pour l’ensemble des communes constituant l’Agglo ;
En choisissant "La Cuvée 47", les habitants contribuent à la préservation de la planète.

elle n‘accroît pas l’effet de serre car elle n’est pas transportée par camions ;
elle ne produit aucun déchet d’emballage et contribue à la diminution de la consommation de
bouteilles en plastique.

elle est le produit alimentaire le plus contrôlé en France ;
elle est sans risque pour la santé grâce au suivi réglementaire imposé par les services de l’Etat et à la
politique de gestion préventive pour la protection des captages menée par l’Agglo.

1 litre d’eau du robinet coûte 0,0019 € (prix 2023 pour 120 m3 à Epernay) alors qu’1 litre d’eau en
bouteille plastique coûte 0,315 € (source INSEE).

elle est accessible 24h/24, 7j/7. 

Le changement climatique doit nous inciter à veiller quotidiennement au bon usage de l’eau potable. Issue
des sous-sols du territoire, elle doit être préservée, économisée et valorisée. C’est pourquoi, pour lui
redonner toutes ses lettres de noblesse, l’Agglo a décidé de lui donner un nom, "La Cuvée 47".

Pourquoi ?

"La Cuvée 47" plus qu’un nom, une identité !

Consommer l’eau du robinet, une alternative écologique et durable
Son impact positif en matière de transition écologique :

Sa qualité :

Son prix :

Son accessibilité :

Pour en savoir plus, rendez-vous www.epernay-agglo.fr  

UNE MARQUE POUR L'EAU POTABLE
DU TERRITOIRE 

http://www.epernay-agglo.fr/
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FEUX DE RÉCOLTE

du 25 septembre 2023 au 15 décembre 2023

Plus d'informations 
sur le site du CDG51
 et auprès de votre 

conseiller Pôle emploi

A destination des 
demandeurs 

d'emploi

Réunion 
d'Information 

le 6 septembre 
2023

 

Formation qualifiante
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FEUX DE RÉCOLTE QUE FAIRE EN CAS D' INCENDIE

B

J'entretiens m
on trottoir

J'entretiens m
on trottoir

L'entretien régulier des trottoirs (désherbage,
balayage, etc ...)

incombe aux propriétaires ou locataires au
droit de la propriété

Règlements Sanitaire Départemental, article 32
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FEUX DE RÉCOLTE
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FEUX DE RÉCOLTE QUE FAIRE EN CAS D' INCENDIE

VIGILANCE
VERTE

VIGILANCE
ORANGE

VIGILANCE
ROUGE

QUE FAIRE EN CAS D'INCENDIE
Dans cette période des moissons, il convient à tous de rester très

vigilant quant aux feux de végétations/récolte.

Composez le 18 ou le 112 en cas de départ de feu 

Indiquez précisément le lieu de l'incendie, et où vous vous trouvez 

En attendant les secours, utilisez les moyens à votre disposition pour limiter le sinistre mais
NE PRENEZ PAS DE RISQUES ! 

Accueillez ou faites accueillir les secours depuis la route principale et leur indiquer les 

Dès l'arrivée des sapeurs-pompiers, présentez-vous afin de déterminer les priorités et la
stratégie d’attaque du feu

Respectez les distances de sécurité entre intervenants dans des conditions difficiles avec
visibilité réduite ! Minimum 10 mètres.

Ne vous exposez pas dans la zone sous le vent

Attention à ne pas propager le feu d’une zone à une autre ! Lors du travail avec les
sapeurs-pompiers, ne pas traverser une zone brûlée

FEUX DE RÉCOLTE
Soyons vigilants

VIGILANCE 
ROUGE

VIGILANCE 
ORANGE

VIGILANCE 
VERTE

•
•
•
•
 

•
•

•

•

•

Disposer de moyens d’alerte

Disposer d’extincteurs à eau ou à poudre dans les engins

Nettoyer régulièrement les engins

Disposer de moyens d’alerte
Disposer d’extincteurs à eau ou à poudre dans les engins 
Nettoyer régulièrement les engins
Disposer de moyens de déchaumage à proximité des chantiers,
et si possible de tonnes à eau
Adapter les horaires de pressage de paille
Parcelles longeant des habitations ou des bois : faucher puis, si
possible, déchaumer le long des habitations ou des bois, avant
de procéder à la récolte du reste de la parcelle

•Disposer de moyens d’alerte
•Disposer d’extincteurs à eau ou à poudre dans les engins 
•Nettoyer régulièrement les engins y compris en cours de journée 
•Parcelles longeant des habitations, des bois ou une autoroute :
faucher puis, si possible, déchaumer le long des habitations, des

bois ou de l’autoroute, avant de procéder à la récolte du reste de
la parcelle
•Mettre à disposition des réserves d’eau pour éteindre d’éventuels
départs de feu
•Adapter les horaires de moisson et de pressage de paille

RECOMMANDATIONS

RECOMMANDATIONS

RECOMMANDATIONS

CONSULTEZ CHAQUE JOUR LE NIVEAU DE VIGILANCE SUR LE SITE WEB DE LA PRÉFECTURE DE LA MARNE
 www.marne.gouv.fr OU SUR
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CALENDRIER 2023*

A ce jour, nous n'avons pas eu connaissance de toutes les
manifestations du 2ème semestre 2023 et janvier 2024 et

nous ne sommes pas en mesure de les indiquer.



TU
B


